

# PRENSA

# **MUNICIPALIDAD DE GOYA**

Goya Corrientes - Martes 30 de Mayo de 2023 - N.º 1540



Registro de la Propiedad Intelectual N°16.950. Ley N°3.475: Las publicaciones que se realicen en virtud de la Ley N°2.493 podrán indistintamente efectuarse con igual efecto y validez en los boletines municipales de las comunas donde los hubiere.

goya.gob.ar



## 30 de Mayo

1933 – Por Ley Nº 11.688 es decretado Monumento Nacional el Cabildo de Buenos Aires, reducido por la demolición de algunas arcadas al abrirse la Avenida de Mayo y la Diagonal Julio A. Roca.

1959 – Muere el escritor y ensayista Raúl Scalabrini Ortiz, autor de "El hombre que está solo y espera", radiografía porteña del hombre de Corrientes y Esmeralda. Fue un encendido defensor de la soberanía argentina. Nació en la ciudad de Corrientes el 14 de febrero de 1898.

1997 – Día Nacional de la Donación de Órganos.



Secretaría de Gobierno



Secretaría de Producción



Secretaría de Hacienda y Economía



Secretaría de Desarrollo Humano y Promoción Social



Secretaría de Planificación Económica y Productiva



Secretaría de Modernización Innovación, Desarrollo Tecnológico y Educación



Secretaría de Obras y Servicios Públicos FM 88.3 CIUDAD La Primera del Dial



# Goya Ciudad Dirección de Prensa

Sitio Oficial: goya.gob.ar - Blog de Noticias: goya.gob.ar

Email: **Direcprensagoya**@ **gmail.com** Facebook: **Municipalidad de Goya** 

Teléfono: 03777-432673 - Colon 608 1° piso - Hs: 7:00 a 13:00 y 15:00 a

18:00





### FERIA DEL LIBRO

Se avanza en la diagramación y presencia de escritores y autores locales en la V Edición de la Feria del Libro.



El Intendente adelantó que la presentación del evento se realizará el próximo 6 de junio en el Nuevo Salón de Eventos del Predio Costa Surubí.

En la mañana del martes, el Intendente Mariano Hormaechea junto a la Secretaria de Educación Sonia Espina mantuvo una reunión en el Salón de Acuerdos del Municipio con la SADE Goya, autores locales y responsables de bibliotecas populares para avanzar en la diagramación y presencia de los escritores locales en este espacio cultural literario.

En la reunión desarrollada en el Salón de Acuerdos de la Municipalidad Mariano Hormaechea junto a Sonia Espina dialogaron con el Presidente de la SADE Goya, Felipe Farghuarson, las responsables

de las Bibliotecas Populares, "Domingo F. Sarmiento" Marisa Laura Báez, "Marta Elgul de Paris" María Soto, Barrios del Sur Teresita Villordo y los escritores de la entidad que los nuclea, Milagros Guzmán; Rodolfo González Lemos; José Gauto; Alicia Árnica de Nardelli; Iván Fonteina y Rosita Davetta.

En la oportunidad se comenzó a delinear el programa de las conferencias, ponencias de autores locales que participarán de la V Edición de la Feria del Libro a realizarse desde el próximo 28 de junio. Se intercambiaron ideas e inquietudes, y el Intendente adelantó que la presentación oficial de este evento cultural literario se realizará el próximo 6 de junio en el Nuevo Salón ubicado en el sector del anfiteatro del Predio Costa Surubí.

### CHAMAME EN TU BARRIO

El Secretario de Gobierno Gerónimo Torre mantuvo una reunión en el Salón de Acuerdos donde se analizó, evaluó y planificó el programa cultural "Chamamé en tu Barrio".



La misma aconteció en la mañana del martes con la presencia de los directores de Cultura Manuel Zampar; de Consejos Vecinales José Casco; el presidente del Plenario de Consejos Vecinales Fernando Suligoy, y los presidentes de los barrios "Santa Rosa de Lima", "Teresa de Calcuta", "Coqui Correa",

"Estrella del Sur", "Esperanza" y "Héroes de Malvinas".

En la reunión se adelantó que el próximo encuentro de este programa que tiene por finalidad llevar el chamamé a los diferentes barrios es el reprogramado en el Barrio "Héroes

de Malvinas", a realizarse este domingo 4 de junio desde las 16,30 horas en la Plazoleta "Soldado Higinio Segovia".

Asimismo, se coordinó la planificación para llegar con esta propuesta a la mayor cantidad de barrios de la ciudad.

# COMENZÓ ACOPIO TABACALERA EN GOYA

# DE PRODUCCIÓN

El promedio de precio es de 320 pesos el kilo de Criollo Correntino y está sujeto a ajuste. La Cooperativa exportará el 100% de la producción. El presidente de la Cooperativa destacó el apoyo del Gobernador Gustavo Valdés para avanzar en la diversificación con la producción de Burley, que podría venderse a aproximadamente 5 dólares el kilo.



La Cooperativa de Tabacaleros, la principal empresa cooperativa de Goya, inició el proceso de acopio en su sede de avenida Neustadt. Desde el lunes, una fila constante de camionetas pasó por el galpón, donde operarios de la Cooperativa recibían el tabaco y lo clasificaban de acuerdo a su calidad.

El presidente de la Cooperativa, Ramón Eleuterio Gómez, reconoció que la sequía afecta a la producción de tabaco.

"Yo también soy productor y el clima nos viene jugando una mala pasada. Desde el año anterior llovió muy poco y la Cooperativa tuvo que salir a ayudar a los productores con riego, no al cien por ciento, sino a algunos poquitos. Y algo salió de la cosecha. En el tema del precio, la Cooperativa fijó una suba del 120% para este año, sujeto al ajuste, en las asamblea, siempre se decía que querían un precio promedio de 1 dólar y estamos superando esa expectativa más allá de que la realidad económica a todos nos pega", dijo.

"El promedio de precio está en 320 pesos, el kilo y eso está sujeto a ajuste. La Cooperativa va a exportar el 100 por ciento de la producción, y cuando liquide las divisas y haga los números eso estará sujeto a ajustes", explicó el presidente de la Cooperativa.

"El Administración, Consejo de cuando asumió, se puso como propósito trabajar por el productor y productores queremos bienestar para nuestro bolsillo. Todos trabajamos para eso. Las reglas del Consejo Directivo son claras. Cuando recibimos la Cooperativa, esta estaba semi hundida pero por lo menos la sacamos a flote", expresó el titular del consejo de administración de la Cooperativa.

Ramón Eleuterio Gómez informó que están trabajando para la producción de la variedad Burley del tabaco, con el apoyo del Gobierno Provincial. "El mismo Gobernador me llamó y me dijo: "presidente, haga un proyecto de producción de tabaco Burley que yo lo voy a estudiar, porque tiene todo mi apoyo". Le comentamos Gobernador que procesando tabaco, haciendo un despalillado y un blend de buena calidad se puede obtener un tabaco Burley que se venda a 5 dólares por kilo. Sobre esos 5 dólares hay un 25% de gastos nada más. Eso le viene bien al sector, y el interventor del IPT se pone la camiseta del productor", comentó el presidente de la Cooperativa.

Ramón Eleuterio Gómez continuó diciendo en Radio Ciudad que la Cooperativa ha hecho el trabajo de despalillado y procesamiento de tabaco de otras provincias y tiene potencial: "Inclusive se puede traer tabaco de la zona de Chaco. En años anteriores se despalillaba y trabajaba para los jujeños. Hasta el mismo exportador con el que operamos, nuestro cliente, dice: "nosotros haríamos todo el proceso en la Cooperativa cuando estén condiciones de procesar. Entonces, eso da una visión de hacer números, sacar créditos, porque realmente para

hacer funcionar la despalilladora, hacer cambios, haría falta una inversión de 800 mil dólares. Pero yo creo que haciendo números y teniendo la visión de exportar, esos números son rentables".

Gómez estimó que se cosechará alrededor de 800 mil kilos de tabaco Criollo Correntino y unos 50 mil kilos de tabacos "claros". Aunque tienen expectativas de superar esas cifras. Señaló también, que tienen muy buenas perspectivas para la producción con riego.

### Municipio y Provincia

### OPERATIVO MÉDICO ASISTENCIAL

En el operativo médico asistencial realizado el martes en el Paraje Manantiales, en el local de la Escuela 446 "Manuela Pedraza" se atendieron a 32 familias.



El equipo de APS del Municipio a cargo del Dr. David Pozzer junto a los enfermeros y personal de farmacia efectuó control de presión arterial, ritmo cardiaco, atendió las consultas de los vecinos del lugar y completó esquemas de vacunación.

Por su parte, la Delegación Goya del Ministerio de Desarrollo Social distribuyó y entregó módulos alimentarios.

### PRÓXIMOS OPERATIVOS

Para completar el diagrama establecido para el corriente mes de mayo, el miércoles 31 de manera conjunta municipio y provincia asistirán desde las 9 horas a los vecinos de lfrán.

A partir del jueves se comenzará con el programa de atención diagramado para el mes de junio, en algunos parajes se coincidirá con la Delegación Goya de Desarrollo Social, brindándole una cobertura integral, médica y asistencial.

### **DESARROLLO SOCIAL**

Este martes la Delegación Goya del Ministerio de Desarrollo Social a cargo de Mónica Celes asistió junto al operativo médico de Carolina, realizado en la Capilla Itati de Rincón de Gómez, y brindó atención a 25 familias con la entrega de Kits Femeninos, semillas, potabilizadores de agua y módulos alimentarios.





### REDES PARA PRINCIPIANTES

Continúan los talleres de capacitación que ofrece el club de emprendedores. Para finalizar el mes de mayo, el miércoles se cursará "Redes Para Principiantes", de 14 a 18 horas en la sede del Club, Colón 871.



para aquellas pensado todas personas que quieran empezar a

trabajar sus redes sociales y difundir en medios digitales.

¿Qué vamos а ver? En qué plataformas te conviene estar, el objetivo de las plataformas, lo que tienes que saber y aplicar de Instagram y Facebook. Vamos a auditar y optimizar perfiles.

Se aplicarán ejercicios en el taller para que te lleves tu red creada y optimizada.

Este taller es para vos, si eres emprendedor/a, tienes un negocio, vendes producto o servicio, sientes que no tienes idea de las redes, pero sabes que tienes que estar, te frustra empezar en redes y es un tema pendiente y quieres saber por dónde empezar.

Con este taller te llevas las bases para salir a publicar en redes sociales, y no importa si no tienes conocimiento.

Miércoles, de 14 a 18 horas en la sede del Club de Emprendedores, Colón 871, el taller será dictado por Jesica Ortigoza.

# DÍA NACIONAL DE LA DONACIÓN DE ÓRGANOS Y **TEJIDOS**

El 30 de mayo se celebra el Día Nacional de la Donación de Órganos en Argentina. La fecha conmemora el nacimiento del hijo de la primera paciente que dio a luz después de haber recibido un trasplante en un hospital público.



En lo que va del 2023 se realizaron más de 1.500 trasplantes de órganos córneas, por eso, У conmemoración del Día Nacional de la Donación de Órganos, el Ministerio de Salud de la Nación y el INCUCAI recuerdan la importancia de donar bajo el lema: Somos Donantes.

Según datos oficiales, en Argentina 776 pacientes en lista de espera recibieron un trasplante de órganos y se realizaron 726 trasplantes de córneas en lo que va del año.

El Municipio de Goya adhiere a esta conmemoración.





Aniversario de la Ciudad

# BELLA VISTA INVITA A SU 13º CONCURSO DE PESCA VARIADA

El certamen es organizado por la Barra "Los Naranjeros", con el apoyo del Gobierno de la Provincia y la Municipalidad de Bella Vista. Se hace en adhesión a los 198 años de la fundación de Bella Vista,

El domingo 4 de junio se realizará un



interesante concurso de pesca de pesca variada en Bella Vista.

"El año pasado participaron más de 138 lanchas. Este año queremos llegar a las 150 lanchas", afirmó Gabriel Benítez, quien es el vicepresidente de la Comisión de la Barra "Los Naranjeros", que organizan el concurso de pesca de Bella Vista.

En diálogo con Radio Ciudad, Benítez comentó todos los detalles sobre la competencia deportiva que tiene fecha establecida el 4 de junio, en el marco del aniversario de Bella Vista: "Comenzará a las 9 de la mañana y se extenderá hasta las 15 horas. Lo que cambia en la organización es que en años anteriores se hacía el almuerzo. Pero este año se hará la

cena porque los muchachos quieren tener más horas de pesca", informó Gabriel Benítez.

La inscripción se hace vía web, en forma idéntica al concurso del Surubí de Goya. Se debe aportar todos los datos de los pescadores y de la embarcación.

La inscripción tiene un costo de 40 mil pesos.

El concurso tiene el apoyo del Gobierno de la Provincia y de la Municipalidad de Bella Vista. "Si esos apoyos no se podría hacer el certamen", aseguró Benítez.

"Ponemos más de 3 millones y medio de pesos en premios", resaltó.

El primer premio será de 500 mil pesos, el segundo, de 350 mil pesos; el tercero, de 250 mil pesos.

Los premios serán repartidos en forma diferenciada entre Foráneos y Locales. Habrá diez sorteos de premios de 50 mil pesos.

También premiarán a la Dama Mejor Clasificada, con 50 mil pesos; el Menor, con órdenes de compra de artículos de pesca por 40 mil pesos; la Pieza Mayor, con 100 mil pesos; y la Copa Challenger.

Gabriel Benítez invitó a los goyanos a participar de los festejos por el aniversario de la ciudad y conocer el 13º Concurso de Pesca Variada Embarcada.



# COOPERATIVA DE TABACALEROS QUIERE PARTICIPAR EN PROYECTO DE CANNABIS MEDICINAL

El presidente de la Cooperativa de Tabacaleros, Ramón Eleuterio Gómez reconoció que tienen la intención y la voluntad de que esa entidad se sume al proyecto productivo de la cannabis medicinal en Goya.



Sobre este tema, el directivo Ramón Eleuterio Gómez dijo en Radio Ciudad: "Así es, hemos hablado con del miembros Conseio de Administración, de hablar con el señor Gobernador del tema cannabis. Yo creo que es una gran posibilidad para el productor. Yo creo que estamos en la performance de incluir y hacer el cannabis. Yo creo que primero vamos a hablar con el señor Gobernador y después vamos a decir "esto y esto son los pasos". Está en la mirada de la Cooperativa".

El presidente de la Cooperativa reconoció que se podría adecuar a las instalaciones de la Cooperativa para el procesamiento de cannabis: "Exactamente, nosotros no queremos aventurar pero sí, tenemos todas las condiciones de implementar el cannabis. Tenemos la estructura necesaria. Hay una visión del nuevo consejo y estamos laburando para el productor", dijo el presidente de la Cooperativa.

"Tenemos el apoyo del interventor del IPT, en el 100 por ciento, más el ministro Anselmo y del gobernador, ni hablar. En estos días nos visitó Ignacio Osella, toda la dirigencia política está en la mirada de apoyar al productor. Cuanto más apoyo tengamos mejor", indicó.

### Conferencia de prensa:

### LANZAMIENTO DE LA LIGA GOYANA DE HOCKEY

Se invita a medios periodísticos a la conferencia de prensa que marcará el Lanzamiento Oficial de la Liga Goyana de Hockey. La presentación se llevará a cabo este jueves 1 de junio a las 11 horas en el Salón de Acuerdos del Palacio Municipal.

La Liga Goyana de Hockey representa un importante avance para el deporte en nuestra ciudad y sus alrededores. Con el apoyo de la Municipalidad de Goya esta iniciativa tiene como objetivo promover y fomentar el desarrollo del hockey en la comunidad goyana.

Es importante destacar que Goya cuenta con un complejo con cancha reglamentaria con césped sintético, una inversión del Gobierno de Corrientes, con el aporte de la Municipalidad de Goya en el sostenimiento del complejo mencionado. Siendo este lugar para la práctica de esta disciplina,



convirtiéndose en sede regional de la actividad.





# JORNADA EDUCATIVA EN GOYA: ESTUDIANTES DE SECUNDARIA PARTICIPARÁN EN EL PROGRAMA "SIGAMOS ESTUDIANDO"

Este jueves 1 de junio, se realizará en Goya una nueva jornada del programa "Sigamos estudiando", en el cual participarán alumnos de escuelas secundarias. Estas actividades están siendo realizadas gracias a la colaboración entre la Universidad Nacional del Nordeste y los colegios de la ciudad, en un conjunto de esfuerzos para promover la educación y el desarrollo de los jóvenes.

### JUEVES 01 DE JUNIO 2023- CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DE GOYA

Actividades programadas con Estudiantes de colegios secundarios y del Centro Regional de la ciudad de Goya, en referencia al Programa Nacional "SIGAMOS ESTUDIANDO". Con la presencia de la Subsecretaria de Asuntos Académicos Prof. ALEJANDRA HERNANDO, el Coord. Gral. de Centros Regionales y Extensiones Áulicas UNNE Lic. EZEQUIEL NARDELLI, Tutores (PROGRAMA) de la Unne y la Coord. Del Cru Goya Sra. Silva Franco.

#### 01 de junio de 10 a 13

- Colegio CAROLINA-VISITA AL COLEGIO CON EL TALLER DE ORATORIA.
- TALLER DE EDUCACIÓN EMOCIONAL: EN TÉCNICA VIRASORO- Seleccionar 40 alumnos-
- ORIENTACIÓN VOCACIONAL- EN TÉCNICA PINAROLI- 50 O 60 ALUMNOS MÁXIMO

#### De 14 A 17

- CURSO DE ORATORIA. COLEGIO SAGRADO CORAZON- INGRESANTES CRU- COLON 538
- TALLER DE EDUCACIÓN EMOCIONAL EN TÉCNICA PINAROLI- Seleccionar 40 ALUMNOS-
- ORIENTACIÓN VOCACIONAL -EN TÉCNICA VIRASORO- 50 O 60 ALUMNOS MÁXIMO-

### Señores

Directores de Colegio, quedan notificados de las actividades mencionadas, se solicita confirmar participación a este 2do. Encuentro.

Saludamos cordialmente-

Una de las propuestas principales de esta jornada son los talleres de "Oratoria" y "Orientación vocacional", los cuales buscan brindar herramientas útiles para el crecimiento personal y académico de los estudiantes. Estos talleres se realizarán en diferentes instituciones educativas de la ciudad.

En el Colegio de Carolina, de 10 a 13 horas, se llevará a cabo un interesante Taller de Oratoria. Durante esta actividad, los alumnos tendrán la oportunidad de desarrollar sus habilidades comunicativas y aprender técnicas efectivas para expresarse de manera clara y persuasiva.

Por otro lado, en la Escuela Técnica "Valentín Virasoro", se realizará un Taller de Educación Emocional, el cual contará con un cupo limitado de

40 alumnos. En este taller, se abordarán temas relacionados con el manejo de las emociones y la importancia de la inteligencia emocional en la vida cotidiana y en el ámbito educativo.

Asimismo, en la Escuela Técnica "Francisco Pinaroli", se llevará a cabo un taller de Orientación Vocacional, el cual estará dirigido a 50- 60 alumnos. Este taller tiene como objetivo ayudar los jóvenes a descubrir sus intereses, aptitudes metas У profesionales, brindándoles herramientas para tomar decisiones informadas sobre su futuro académico y profesional.

Por la tarde, en las instalaciones del Centro Regional Universitario, ubicado en Colón 538, se realizará un curso de oratoria con la participación de alumnos del Colegio Sagrado

Corazón e ingresantes universitarios. Este curso busca fortalecer las habilidades comunicativas de los estudiantes y prepararlos para enfrentar desafíos académicos y profesionales.

Además, se efectuará otro taller de Educación Emocional en la Escuela Técnica "Francisco Pinaroli", el cual contará con una estimación de 40 alumnos. Este taller proporcionó herramientas para comprender y gestionar las emociones de manera saludable, promoviendo el bienestar emocional de los participantes.

Por último, se realizará una charla de Orientación Vocacional en la Escuela Técnica "Valentín Virasoro", con un máximo de 60 alumnos. Este taller brindará información relevante sobre las diferentes opciones educativas y profesionales disponibles, ayudando a los jóvenes a tomar decisiones informadas sobre su futuro.

Cabe destacar que estas actividades contarán con la destacada presencia de la Subsecretaría de Asuntos Académicos, profesora Alejandra Hernando; el coordinador general de Centros Regionales y Extensiones Áulicas UNNE, licenciado Ezequiel Nardelli; los tutores del programa de la UNNE y la coordinadora del Centro Regional Universitario Goya, Silva Franco.

### Este miércoles

# PROGRAMA MITA Y MITA: INAUGURACIÓN DE NUEVA OBRA DE PAVIMENTO EN BARRIO INDEPENDENCIA

El intendente municipal, Mariano Hormaechea, anunció a través de sus redes oficiales una nueva inauguración de obra en el marco del Programa "Mita y Mita". En esta ocasión, la comunidad del barrio Independencia será testigo de la culminación de los trabajos de pavimentación en calle Independencia, entre Avenida Perón y calle Alma Fuerte. La cita está programada para mañana miércoles 31 de mayo, a las 20 horas.

En su mensaje, el intendente Hormaechea expresa: "Queridos vecinos quiero invitarlos mañana miércoles 31 de mayo a una nueva inauguración del Programa "Mita y Mita". Calle Independencia, entre Avenida Perón y calle Alma Fuerte. Horario: 20 horas. Los esperamos".

La inauguración de la obra de pavimento en calle Independencia es una muestra más de los esfuerzos que se están realizando para transformar la realidad de los vecinos del barrio Independencia.







# **TELÉFONOS ÚTILES**

LINEAS	AREA	DIRECCION
421041	Pro.De.Go	José Gomez 2000
421329	Guardia- Transito	Terminal Goya
424535	Dirección de Deportes	J.E.Martinez y 9 de Julio
425184	Tesorería	Colón 608
430798	Taller Municipal	Av.Sarmiento 936
431377	Informes- Sria.Obras y Serv.	España 374
431414	Teatro Municipal	J.E.Martinez 365
431762	Dirección de Turismo	Jose Gomez 953
432665	Oficina Cementerio	Colón 608
432667	Radio Ciudad	Colón 608
432672	Intendencia	Colón 608
432679	HCD: Bloque U.C.R	Colón 608
432683	Dirección de Empleo	Av.Neustad 110
432692	Dirección de Transito	. Primeros Concejales 256
432696	Inspección General	Jose Gomez 953
433175	Centro de Monitoreo	Jose Gomez 997
434432	SubSria.Planeamiento	Colón 608
434437	Cic Norte	Av.L. Allen(Entre Esquina y B.Vista)
432667	ViceIntendencia	Colón 608
434470	Direccion de Produccion	Cabral 387
434700	A.P.S	San Martin 557

Goya Giudad

Director de Prensa Municipal Alejandro Medina